

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Preios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XIX NUM. 831
Palma de Mallorca 11 de Enero de 1918

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a la calle de Vila 5, y la de Administración a *Bartolomé Llabrés*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

Marcelino Domingo

Mañana sábado llegará a Palma el diputado por Tortosa y valiente luchador republicano D. Marcelino Domingo. Le acompaña en su viaje el redactor de «La Lucha» señor Aguirre.

El próximo domingo día 13 a las 10 de la mañana se celebrará el mitin que debia tener lugar en el Teatro Balear el domingo pasado. En él hablará Marcelino Domingo y es de esperar que el público corresponderá con su asistencia al acto.

Esto demuestra que el gobierno actual es inepto e incapaz para resolver los importantes problemas de la nación y por esto creo yo que deberíamos pedir también su destitución, pues otros Ayuntamientos hay que ya lo han hecho.

Y volviendo a la proposición del señor Llompart, yo creo que debe acordarse por unanimidad porque unánime es el ambiente del país contra el gobernador. Yo recibí tres anónimos (que por ser tales no hice caso) que refiriéndose al juego se me decían cosas horrorizantes sobre la intervención del gobernador y la policía en la autorización de dicho vicio. Yo no sé si eran ciertas las denuncias que se me hacían, lo que sí sé es que en el ambiente palpitaban las mismas acusaciones que contenían los anónimos y que en EL OBRERO BALEAR se habló del asunto sin que se hiciera ningún caso.

Repito que suscribo y me hago solidario de cuanto ha dicho el Sr. Llompart, quien seguramente a estas horas se arrepiente de haber felicitado al gobernador cuando se posesionó del cargo, ante sus alardes de moralidad y competencia en el mando, felicitaciones, dijo, que hechas *a priori* son peligrosas.

En el debate intervinieron la mayoría de concejales, distinguiéndose el señor Pou con sus oportunas y acertadas *banderillas de fuego* al Alcalde y a su lugar teniente el señor Barceló y Mir.

El compañero Bisbal volvió a intervenir diciendo: Es preciso que se vote la proposición del Sr. Llompart y que se deslinden bien los campos. A un lado, dijo, los partidarios de la moralidad votando la proposición, y al otro lado los defensores del gobernador o sea los que aprueban su conducta.

El señor Alcalde: Yo votaré en contra de la proposición del señor Llompart y soy tan partidario de la moralidad como el señor Bisbal y todos los Bisbales del mundo.

A lo que Bisbal contestó diciendo: Un Alcalde popular, para demostrar que lo es, debe hacerse eco de los latidos del pueblo y confundirse con él en sus justas aspiraciones, esta noche condensadas en la proposición del señor Llompart.

Al final se votó la proposición acordándose pedir al gobierno la destitución del gobernador, votando en pró de la destitución 30 concejales y en contra tres, o sean el Alcalde, el Sr. Barceló y el señor Rover.

* * *

Por último nuestro concejal pidió al Alcalde a ver porque motivos habían sido des-

AYUNTAMIENTO

Aires de renovación.—Sesión memorable.—La labor de nuestro concejal.

El lunes pasado se respiraron en el salón de nuestro Ayuntamiento aires de verdadera renovación que constituyen una esperanza para el porvenir. La gran bofetada moral que se dió el lunes al Gobernador, acordando el Ayuntamiento pedir al Gobierno su destitución, no solo fué un castigo merecido y que constituye un acto de virilidad y de civismo de los concejales de nuestra Corporación, sino que será un espejo en el que habrán de mirarse todos los Gobernadores que en adelante vengán a gobernar éstas Islas.

Memorable será aquella sesión porque en ella quedaron rotos los viejos moldes de la política, aunque, encerrados en su caparazón el Alcalde y los concejales señores Barceló Mir y Rover, se obstinaron a seguir la moderna corriente de la opinión no queriéndose hacer intérpretes de sus latidos de moralidad y de sus sentimientos de justicia. ¡Qué ridículo para esos tres liberales de nuevo cuño al pretender con su palabra y su voto defender al señor Gobernador, de conducta indefendible!

Muy acertado estuvo el señor Llompart en las denuncias y cargos que acumuló contra el señor Gobernador. Su razonada argumentación era tan convincente y expresaba de modo tan fiel el sentir de la conciencia pública, que todos los concejales que le oían y el numeroso auditorio se sintieron confundidos con él y arrastrados por la lógica de sus palabras.

No reseñamos la sesión por el poco espacio de que disponemos y por haberlo hecho con extensión la prensa diaria.

—Únicamente haremos resaltar los concep-

tos vertidos por el compañero Bisbal en apoyo de la proposición del Sr. Llompart.

Después de manifestar que suscribía todas sus palabras y manifestaciones, dijo que el gobernador de Baleares era una verdadera hechura del gobierno que padecemos, en que sus abusos, falta de previsión y favoritismo con los grandes capitalistas, son la causa del desconcierto que existe en España, en beneficio de unos pocos y con perjuicio de los más. Y estos abusos y favoritismos son precisamente los que encienden la indignación en el pueblo, que ya se siente irritado al ver que todo el mundo negocia sobre su miseria, provocando conflictos a veces violentos y que luego son calificados de movimientos perturbadores y antipatrióticos para justificar violentas represiones.

Las leyes se dictan sólo y exclusivamente para proteger y amparar los intereses de las clases adineradas, en perjuicio de las clases pobres.

El secretario del Sindicato minero de Asturias Manuel Llanceza, ha publicado una carta, que se ha reproducido y comentado en todos los periódicos de gran circulación, y en ella se demuestra con datos estadísticos que nadie ha desmentido, que en aquellas minas se produce exorbitante cantidad de carbón y cuya ganancia líquida para la compañía es de 82 pesetas por tonelada. A cambio de tanta ganancia se deniega y hasta se tilda de antipatriótica una petición que han hecho los obreros y a cambio de tanto carbón todas las capitales de la nación se van quedando a oscuras por falta de dicho combustible para hacer el gas.

pedidos 5 obreros de la brigada del Ayuntamiento, contestándole el señor Martínez que se enteraría del asunto.

También solicitó nuestro amigo que en vista de que el tamborero Jerónimo Navarrete había desempeñado la plaza de pregonero durante un año, por defunción del que lo era efectivo, y ahora se había otorgado la plaza a otro, se le pagara a él el sueldo de dicho año consignado en presupuesto y caso de que haya pasado a resultar dicha cantidad se la abone del capítulo de imprevistos.

La petición tuvo favorable acogida por los concejales, si bien se acordó que pasase a la comisión correspondiente para que informase.

Las subsistencias

Este es el problema más palpitante y demás interés porque atañe a todo el pueblo en general; pero con mayor parte a la clase trabajadora, por hacer imposible su vida dado el encarecimiento de las mismas y unido con esto, la escasez de trabajo y el simple salario que por él se disfruta. Tal vez por alcanzar en mayor parte a la clase asalariada, es que hasta aquí han dejado este asunto a merced de los que con él hacían negocio.

Ahora parece que el nuevo Ayuntamiento demuestra interesarse por él. ¿Será esto para ahogar al pueblo?, porque sabemos que esta norma es vieja ya en ellos; sus furias muchas veces son como el chubasco estival, que desaparece al momento, como si nada hubiese sucedido.

Nosotros, si esta labor iniciada vemos que toma el entusiasmo debido, sabremos demostrarles nuestra satisfacción aplaudiendo tan hermosa labor; que, aunque tarde, aliviará, asimismo en algo el malestar reinante, y más, demostrarán así cumplir con la misión que se impusieron aceptando el voto de los que les dieron su confianza para administrar sus intereses.

En primer lugar a lo que debe procederse es a evitar todo negocio clandestino con cualquiera de los artículos de la Región necesarios para la vida de ella, y castigar con mano dura a los que infringiesen estas órdenes, sin que valgan influencias, ni que haya tolerancias en los castigos como ha sucedido durante tanto tiempo.

¡QUE AMARGA!

¡Sí; ¡que amarga es la realidad para el que huye de ella, para el que a ella cierra los ojos cuán grata y amena, para el que tomando sus consejos la toma también por compañera en todos los actos de su vida!

¡Oh, insigne maestra! Desde la palestra donde actúas, siempre en acecho, destruyes esperanzas, desvaneces ilusiones, como aniquilas ejércitos y derrumbas castillos, los más altos, los más fuertes, sólo al soplo de tu voluntad, como si fueran de naipes.

En España por ejemplo; si los que han mal gobernado nuestra Patria chica desde la restauración a la fecha, en vez de llevar una política mezquina y de iniquidades, repleta de estúpidas ambiciones, hubieran tomado la norma de conducta de las demás naciones civilizadas, si

en vez de dar satisfacción a los instintos personales hubieran dedicado sus esfuerzos al altruismo y al interés general de la nación, no tendríamos que lamentar un estado de cosas tan deplorable como el que estamos presenciando con justa indignación todos los que sufrimos las consecuencias de tan equívoca y dasatentada política. Y ahora vemos como consecuencia lógica el vaivén de todos los prohombres de los partidos de turno correr en todas direcciones en busca de soluciones a los conflictos, y en busca de remedios a cualquier precio para los males que pesan sobre todos los españoles, males que son ya incurables por haberse hecho crónicos.

¡Ah! ¡Políticos nefandos y obcecados!

No podeis hechar la culpa a nadie de vuestros desatinos, vosotros sois los culpables de tanta calamidad diseminada por nuestro suelo natal, vuestro modo de gobernar ha llevado a España a la ruina; en vano buscáis soluciones de verdadera eficacia, el régimen en España está carcomido, es un enfermo tuberculoso al último grado, y sólo una verdadera transformación de régimen puede salvar a España.

Gabriel Picornell

DIVAGACIONES

SOY SOCIALISTA...

Ya entrada la noche, he salido del taller habiendo cumplido evangélicamente como todo hombre honrado y trabajador. Y al poner mis pies en el escalón, he respirado con un aire de libertad que ensanchaba mis pulmones... He dirigido mis pasos, entre trina hilera de pinos silvestres, que a manera antigua adornan el hermoso suelo alcalaino, y a cuyo final encuentro una oscurecida casona... Y se halla ésta en lo más escondido de la calle como si estuviese despreciada por la ciudad. ¡Se me oprime el corazón pensar esto! Esta casa es la casa del pueblo; es el sitio amado por el que es obrero, y olvidado por el que no lo es.

Me han entrado deseos de penetrar allí. He sentido una fuerte emoción al creer que habría hombres capaces de odiar aquel sitio—que yo considero un sagrado lugar—y de odiar también a los humildes trabajadores que allí asisten, a los verdaderos hombres. Porque éstos, no son privilegiados de la riqueza, sino que viven del fruto regado con su sudor. Yo no los odio ni los desprecio, porque son obreros como yo mismo, porque como yo pertenecemos a la clase de los explotados.

....Ha cruzado por mi mente una gran idea... ¿seré socialista?... Yo amo a mis compañeros, y los defiendo noblemente como si fuésemos hermanos...

Al fin... me he decidido a traspasar el umbral de la casona. He ascendido por una escalera, que me ha guiado hasta la puerta grisácea de una sala. En esta sala cuyas paredes forradas con un papel pardusco, hacen notar algo obrero, algo pobre, se reúnen en fraternal compañía, unos hombres vestidos con llaneza; un poco tosca, pero muy artesana... Tienen la cara tostada por el sol y las manos encallecidas por el azadón, por el arado...

Alrededor de una estufa, y pacíficamente sentados en unos bancos de oscura madera, con la mirada melancólica unos; con la frente alegre otros, hablan los obreros... protestan del estado actual, y de la carestía de las subsisten-

cia... Y piden con el corazón, la libertad para unos compañeros, que la injusticia de un gobierno muy cruel, colocó en una cárcel...

Siento una intensa pena al considerar que, estas conversaciones salidas de las bocas de aquellos hombres como si fueran lamentos, no serán atendidas por los que mandan, por los de arriba.

Y me agrada su vulgar manera de expresar sus sentimientos...

Yo estrecho sus manos efusivamente; y encogiéndose unos con otros me hacen un sitio entre ellos. Y allí en su amigable compañía, paso las horas más gloriosas de mi existencia, mezclando mis palabras con las suyas...

* * *

Y al siguiente día, vuelvo a caminar por entre los pinos. Es la animada hora de emprender el trabajo, y sigó en dirección al taller. He lanzado una mirada cariñosa hacia aquel sitio donde se levanta la melancólica y triste casa del pueblo.

Y al poner nuevamente mis pies en el escalón, he tenido un hermoso pensamiento... ¡Soy socialista!... mi Dios es Cervantes; y los santos de mi veneración los cuatro mártires de Cartagena...

Francisco Saborit

Alcalá de Henares, 24—XII—517.

EL HOMBRE

Lo definiremos diciendo que es un animal racional que puebla el globo terrestre, y lo clasificaremos en dos o sea proletariado y burgués.

El primero es el que vive a cuesta de su sudor, es el que cultiva la tierra que produce nuestros alimentos, es el que se interna en el fondo del mar y en las entrañas de la tierra y extrae riquezas y productos que emplea para formar capitales, como son herramientas, y máquinas que le facilitan su trabajo, es el que nos construye nuestras moradas y vestidos, en una palabra, nos da todos los elementos necesarios para satisfacer nuestras necesidades.

El segundo o sea el burgués no trabaja y vive a cuesta del primero por medio del Capital que hereda de un usurpador anterior a él o bien él lo ha usurpado, y dotado de un producto llamado moneda se proporciona el bienestar, come en abundancia, vive sin sudar, se alberga en casas dotadas de grandes comodidades, viste con lujo, y satisface sus caprichos.

Todos, todos, todos... estamos conformes en que el que trabaja es el único que tiene derecho a estas comodidades y por eso vosotros los que os apartais de nuestras sociedades, que trabajáis en bien de la humanidad toda, no tenéis derecho a quejarnos y debéis sufrir cual humildes perros las amarguras de este régimen dejando de cumplir un deber que es el de regeneraros, pues pensad que a vuestros hijos les espera un porvenir como el vuestro si no despertáis de este letargo que implica la miseria y la decadencia de la humanidad.

¿Queréis evitarlo?

Aportad vuestro grano de arena a vuestra obra ingresando en nuestra asociación y sentiréis la alegría del deber cumplido.

Segundo

Palma de Mallorca 28—XII—1917.

De aquí y de allá

La petición de los mineros asturianos

Muy triste es la vida del minero. Teniendo que trabajar continuamente en medio de las fosforentes catacumbas del mineral; respirando los corrompidos oxígenos de aquella putrefacción mineral que penetra en los pulmones de aquellos pobres desdichados que, para ir a ganar una miserable jornada, tienen que exponer la vida en el peligroso torbellino de una explosión, o en los desastrosos accidentes que continuamente se verifican por las minas, como leímos en una carta que mandaron los mineros de Asturias en el periódico «El Sol» por el que nos pudimos enterar del resumen de las contrariedades a que están sometidos dichos obreros.

Según cálculos estadísticos los muertos en las minas oscila en un 4 por 1000; los inutilizados en un 15 por 1000; y un 30 por 100 los heridos. La vida del minero es una vida muy desconsolada, que tiene que pasarse todo el día en la tenebrosa oscuridad, como si viviese sepultado debajo de la tumba; mientras tanto que los patronos de las minas van desarrollando los negocios de la manera que quieren por la causa de la escasez del carbón, vendiendo la tonelada a 110 pesetas, y a mucho más; viniéndolos a costar a ellos 28 pesetas por tonelada puesta en el ferrocarril, resultándoles la ganancia líquida 82 pesetas por tonelada; mientras tanto a los obreros les pagan con un miserable jornal de 6'50 pesetas, que no es lo suficiente para los alimentos que se necesitan para hacer este trabajo.

En vista de todo esto, los mineros asturianos se han decidido hacer una petición de 2 pesetas más diarias, para proporcionarse un jornal que esté en relación con la subida de las subsistencias, (que no tan sólo habrían de hacer ellos sino todos los gremios en general).

Dichos obreros se han colocado en la siguiente actitud ante el gobierno.

«Primera.—Si el Gobierno se compromete a tasar la tonelada de carbón en 50 pesetas como máximo, y en la misma proporción todos los demás artículos, el Sindicato minero retira su petición.

Segunda.—Si el Gobierno se incauta de la mina y de su producción, regulando ésta en un sentido que, sin perjudicar los intereses del Estado beneficie grandemente los generales del país, los mineros asturianos estamos dispuestos a aceptar todos los sacrificios que por el bien del mismo se nos impongan.»

De ésta manera nos podemos convencer de que la petición de los mineros asturianos, no es una petición egoísta, sino impuesta por las tristes necesidades de la existencia y conteniendo un verdadero sentido patriótico.

A los carpinteros y similares

Es preciso reforzarnos nuestra unión para imitar en algo a las demás sociedades de resistencia, que en estos críticos momentos han mejorado en algo por medio de reclamaciones la precaria situación en que se hallan las clases productoras, ante el continuo aumento de los artículos más necesarios para la vida.

No pueden continuar por más tiempo los

jornales que se pagan a los obreros carpinteros y similares de Palma. Los comestibles y demás enseres para nuestro sustento han subido un 60 por 100, y en cambio nuestros salarios, siguen en el mismo estado que antes de dicha alza. Esto es un contraste que tan sólo la unión de todos puede resolver, imitando a los carpinteros de Barcelona que les ha sido concedida últimamente la petición que tenían presentada de una peseta diaria de aumento en el salario.

Claro, han creído los patronos de Cataluña muy justa y razonada la petición de sus obreros, como también lo considerarían si las presentara los de Palma, viendo que el conflicto de las subsistencias se agrava de cada día más, a tal extremo de que en ciertos hogares obreros reina ya el llanto y la miseria.

Todas estas desdichas las podemos atribuir al decaimiento y la apatía en que vivimos, porque es impropio de un gremio que fué uno de los primeros que se organizó en Palma, obteniendo muchas mejoras, entre ellas la jornada de 9 horas, que ya han desaparecido en varios talleres, y de seguir en esta desorganización volverán los tiempos antiguos en que se trabajaba 11 y 12 horas según el capricho del maestro.

Es, pues, lastimoso que nuestro cerebro no adquiera más nociones que las del trabajo, siendo tan necesario como son los conocimientos sociales con respecto a nuestros derechos y deberes.

Creo, pues, que los carpinteros palmesanos no harán el sordo a este llamamiento y vendrán a engrosar las filas de la sociedad «El Desarrollo del Arte», a fin de que con el esfuerzo común de todos podamos ponernos en un estado más desahogado que el presente.

Un carpintero

A los sin trabajo de Palma

Obreros: vosotros que desde que nacéis hasta la muerte estáis sacrificando vuestras vidas a vosotros mismo mis humildes reñglones. En estos mismos momentos recuerdo aquellos primeros chispazos de la guerra mundial y envueltos en estos chispazos me parece contemplar aquellas columnas de brazos que faltos de trabajo se dirigen de una manera pacífica delante los edificios de nuestras primeras autoridades.

Pero pasaron aquellos días y el hambre se ha ido acentuando y los sin trabajo aumentando, por ninguna parte que paseis no se ve más que hombres con los brazos cruzados sin energías para acudir al Centro Obrero a cambiar impresiones y en cambio muchos de ellos, hombres jóvenes, les vemos de puerta en puerta a pedir limosna.

Si compañeros, es necesario nos demos cuenta del mal estado de cosas que nos rodea, pensemos que somos hombres, que para vivir de limosna más vale morir, pero no dé hambre, morir defendiendo nuestros derechos y antes que eso llegue, debemos agruparnos como un solo hombre y exigir a nuestros ayuntamientos, a nuestros gobiernos nos atiendan y para lograr en parte este fin, es necesario que todos los obreros sin trabajo de Palma nos agrupemos, y todos juntos acudamos a las sesiones del Consistorio que allí tendremos un compañero nuestro que luchará y defenderá nuestros intereses; cuando no, lo pedirá.

Lorenzo Bisbal muy bien lo decía antes de

ser elegido representante de la clase obrera en el Ayuntamiento «yo defenderé vuestros intereses» pues a él debemos darle apoyo y calor; todos debemos acudir a las sesiones del Ayuntamiento, que nuestra presencia equivaldrá a una mayoría del Partido Socialista.

Obreros sin trabajo y los que trabajáis asociados, no permanezcáis solos, acudid al Centro y si desde allí no somos escuchados tenemos medios a nuestro alcance para que vean nuestras autoridades que el hambre es muy mala consejera y que antes de padecer hambre recordamos que somos hombres y como hombres debemos cumplir.

Un compañero

De la Región

ARTA

La sociedad Federación Obrera Artañense ha constituido el nuevo Comité en la siguiente forma:

Presidente, Vicente Miguel; Vice-Presidente, Rafael Lliteras; Secretario, Andrés Fuster; Vice-Secretario, Gabriel Grau; Tesorero, Francisco Massanet; Vocal 1.º Jaime Lliteras, Vocal 2.º, Antonio Riera.

El balance general de socios del año 1917 es el siguiente:

Los socios que había en Enero de dicho año eran 135, actualmente son 166.

Entradas 416'65 ptas.

Gastos 359'11 »

Restan 56'54 »

Fondos que había en la sociedad en 1.º Enero de 1917, ptas. 15'66.

Beneficios del año, ptas. 57'53.

Tiene hoy en fondo, ptas. 73'20.

Artá 7 Enero 1918.

MANACOR

Nos comunican que la Agrupación Socialista, en reunión general celebrada el 1.º de Enero nombró el Comité que a continuación se expresa:

Presidente, Estebán Febrer; Vice-Presidente, Francisco Gelabert; Secretario Mateo Daza; Vice-Secretario, Juan Bósquets; Tesorero, reelegido, Felio Juan; Recaudador, Gabriel Amengual; Contador, Ramón Grimalt; Vocales: 1.º Sebastián Gelabert; 2.º Antonio Sureda.

Al tomar posesión de sus cargos dichos compañeros saludan a todos los que luchan por la total emancipación de la clase trabajadora.

DENUNCIAS

La calle de Herrería

Los vecinos de esta calle nos ruegan hagamos pública su protesta a las autoridades por el abandono que se nota por su parte; pues desde hace bastante tiempo no se ha arreglado el piso de dicha calle y esto causa grandes perjuicios a los transeúntes y al comercio particularmente, pues se hace casi imposible el tránsito de vehículos.

Nosotros creemos muy justa y razonada la demanda.

¡Alerta carpinteros!

Avisamos a los obreros carpinteros de que en la casa constructora de barcos de los explotadores Pieras y Cabrer se exige a los operarios a que trabajen 10 horas en vez de 8 que es la jornada de los demás astilleros.

Por este motivo ya han abandonado el trabajo cuatro operarios carpinteros, dos de ellos hace ya 15 días y los otros dos la presente semana.

Los carpinteros no deben consentir que dichos explotadores se salgan con la suya y mucho menos en las circunstancias que corremos en que hay bastantes obreros del oficio parados por falta de trabajo.

“EL ABUELO,”

Hemos recibido el primer número de un nuevo semanario independiente que se publica en esta localidad con el título que encabeizamos.

El espíritu que encarnan todos sus artículos parece de franca democracia y de renovación y de ello nos alegramos.

Lo único que está en desacuerdo con el espíritu de su redacción es el carácter de independiente que se le ha querido dar y que nosotros calificamos de falta de valor cívico. Pues en los tiempos que corremos es preciso tener alguna idea que fije rumbo y orientación en la marcha de la cosa pública. El acomodarse tras la mentira de la independencia y la neutralidad en materia de ideales, es sencillamente una cobardía. Lo neutral y lo independiente es a nuestro juicio no ser nada y es preciso que seamos algo y que asumamos de ese algo toda la responsabilidad que eu si contenga.

Desde luego saludamos al nuevo colega y establecemos el cambio.

De Son Sunyeret

Se nos notifica que en dicho suburbio han constituido un sociedad Instructiva y Recreativa, cuyo nombre es «El Recreo» y en el mismo domicilio del café que lleva dicho título.

SASTRERÍA

— d o —

M. MARTÍNEZ

Esmerada confección en toda clase de trajes a precios económicos.

Puntualidad en los encargos.

Trajes buena confección con doce horas.

Calle de Jaime II-81-1.º—Palma de Mallorca

EL SOCIALISTA

Suscripción mensual	1'25 ptas.
Traído a domicilio	1'50 »
Número suelto	0'05 »

PAGO ADELANTADO

Para suscripciones dirigirse al corresponsal, Bartolomé Llabrés, en el Centro Obrero, Vila, 5-1.º

Su estreno tendrá lugar el domingo día 13 del corriente, con una velada teatral, en la que se pondrá en escena el drama titulado «Amor de Madre» y «Roncar despierto», tomando parte en ellos, el director Miguel Vicens, y la señorita Isabel Forteza, terminando la función con un baile de sala.

DONATIVO

Hemos recibido por conducto del compañero Antonio Garau, uno de 3'25 pesetas de los obreros zapateros de Portol producto de una suscripción voluntaria.

Por «La Igualdad».—El Vice-Presidente, Miguel Femenia.

AVISO

«La Igualdad» a todos los zapateros.

Compañeros: No compréis en la casa del comerciante Rafael Pascual (a) Rafael, por considerarlo uno de los más sin conciencia que pisan esta isla y por haberle declarado el Bolcok esta entidad.

EL COMITÉ

VACANTE

Se halla la plaza de Profesor de 1.ª Enseñanza, de la Escuela del Centro Obrero.

Se pone en conocimiento de los Sres. profesores que quieran cubrirla.

Informarán: Vila 5, principal,—Centro Obrero.

La Comisión

Cambio de Administrador

Ponemos en conocimiento de todos nuestros paqueteros y corresponsales que ha partir del 1.º de Enero de 1918 se encargará de la administración de este periódico el compañero Gabriel Juan.

Dicho cambio obedece a la renovación de cargos de esta administración, lo que hacemos público para que no puedan tomarse torcidas interpretaciones.

Hemos recibido un atento oficio del nuevo Alcalde, Sr. D. Pedro Martínez Rosich, ofreciendo su más decidida cooperación para cuanto se relacione con el mejor servicio público.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido la primera autoridad local.

Círculo Socialista

AGRUPACIÓN DE PALMA

Esta entidad celebrará reunión general el próximo domingo día 13 a las seis de la tarde para la renovación del Comité.

Palma 7 Enero 1918.—El Secretario, Agustín Roca.

SE DESEA

Operario calderero en trabajos a plancha, cobre y latón. Informarán en esta Redacción.

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

DISPONIBLE

DISPONIBLE